

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

de buena fe) a los políticos y a los que crean impedir la lectura de periódicos malos, reemplazándolos por otros llamados tolerantes, de medias tintas o incoloras".

PIO X

(Carta al Párroco de Catalpusterlenso).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 2131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 8 DE MARZO DE 1929

Número 3084

Las noticias de la situación mexicana son contradictorias Los reyes de Bélgica y España suscribirán como testigos el tratado de reconciliación entre el Vaticano y el Quirinal

Questionario interesante acerca de la cuestión franco-belga

Bruselas, 7.—El Corresponsal del periódico parisiense «L' Oeuvre» en esta capital, ha planteado el siguiente cuestionario: 1. Es cierto que el gobierno belga tiene intención de mandar y arrestar a dos Jefes de la Policía Militar y de Seguridad, acusados de haber ayudado la falsificación de Heine con documentos, papel y sellos?.....2. Es cierto que el Jefe del Gabinete del Ministerio en cuestión conocía el proceder de sus subalternos?

A la conciliación entre el Vaticano y el Quirinal, asistirán como reyes católicos, Alberto de Bélgica y Alfonso de España

Bruselas, 7.—Semioficialmente ha sido dada a conocer hoy aquí la noticia de que el Rey Alberto de Bélgica, y el Rey don Alfonso de España, asistirán como soberanos católicos a la conciliación entre Italia y la Santa Sede, actuando como padrinos ante el Tratado y Concordato, presenciando su firma.

Sigue la prensa americana lamentando la contrariedad de las noticias acerca de la revolución en México

Nueva York, 7.—Unánimemente la prensa local lamenta sinceramente la notoria contrariedad de las noticias relativas a los progresos de la revolución en la República de México. Por una parte, algunos despachos de fuente oficial aseguran haber recapturado varias poblaciones que estaban en manos de los revolucionarios, así como la deserción de connotados elementos revolucionarios que estaban bajo las órdenes del General Aguirre y otros líderes de la revolución. Por otra parte, noticias filtradas en las fronteras de Estados Unidos y México, describen los progresos de las acciones rebeldes, quienes aun dominan la situación en aquella república, teniendo embotelladas todas las fuerzas de Portes Gil. Algunos periódicos irónicamente en esta ciudad llaman Presidente al Ministro de Guerra de México. «El Times» en su edición de hoy, para demostrar la contrariedad de los despachos, publica ambas informaciones de fuente revolucionaria y de fuente

oficial. La opinión se inclina a creer que, prácticamente, todo el país está disturbado y que el gobierno tiene que desempeñar una labor gigante para detener el movimiento. El General Cervera en Brownsville recibe despachos anunciando para esta tarde o la noche la caída de Veracruz en manos del Gobierno.

De Atenas

No debe ahora tenerse caballos que se encabriten al ver carros o camiones: al buen Sr. Jesús Guillén vecino ahora de Piedades Norte de San Ramón le pasó viniendo para «Río Grande» que al enfrentarse su caballo en que montaba con un carro, se asustó, lo botó y le dió golpes que le hirieron fuertemente en la cabeza y la frente, quedando por milagro con vida. El Dr. Dobles Sáenz atendió al herido quien declara que el chofer no tuvo la más mínima culpa y que más bien hizo todo lo que pudo para salvarlo de inminente peligro.

—Ya don Santiago Rodríguez, Sra. y familia así como la estimable Eleuita Coronado Alvarado, retornaron a sus lares, después de estarnos alegrando con su compañía, que no olviden que Atenas siempre les espera tenerlos como huéspedes todo el lapso de verano lográble y gozable con la concurrencia además de caimitos, mangos y tucúicos.

—Se vislumbra el invierno con su seño adusto y serio con su frente al Oriente llena de nubes negras que semejan al hombre de rostro bajo y sombreado, como si estuviera poseído de la cólera; y vése también irse al verano siempre charlatán, siempre sonriente y siempre simpático.

Clever

Agradecimiento

A Santa Teresita del Niño Jesús lo damos fervorosamente el primero por sí y el segundo por su hija Talía, quienes habiendo sido atacados de furioso tétano, Dios quiso por su eficiente intercesión, iluminar al Doctor Dobles Sáenz, quien acertó admirablemente curarnos de enfermedad tan insidiosa como peligrosa.—Honorio Arguedas, Ismael Solts por Talía.

Atenas, 6 de Marzo de 1929

La Semana del Estudiante

Madrid, 7.—Con gran animación se está celebrando la Semana del Estudiante. Hoy diserta ron aquí sobre la cuestión romana Martín Lázaro y el Conde Ródriguez de San Pedro. Mañana se celebrará Misa en la Catedral, después de un banquete escolar y una solemne sesión universitaria en que pronunciarán discursos el Ministro de Instrucción Pública y el Rector de la Universidad.

Está para llegar a Estados Unidos el General Stimson

San Francisco, 7.—De hoy a mañana en la noche ha de llegar a este puerto, procedente de las Islas Filipinas, El Gobernador de esas islas, General Stimson, quien se dirige a Washington para hacerse cargo de la Secretaría de Estado, en el gabinete del Presidente Hoover, cuyo nombramiento había sido ya promulgado.

Pasa a la pág. 4

Curiosidades

Las serpientes no suben a los árboles enroscándose en ellos, sino afirmándose con las escamas.

A las personas que sufren de insomnio se les recomienda comer cebollas crudas.

El viaje de París a Niza, que en 1834 se hacía en cuatro días, se realiza en tres horas.

El Banco de Inglaterra conserva todavía lingotes de plata que fueron depositando en sus cajas en 1696.

Lo que trabaja una abeja

Durante toda su vida una abeja sólo hace unas treinta y dos expediciones en busca de néctar, recogiendo un total de ocho gramos de esta substancia. Medio kilo de miel representa el trabajo de toda la vida de 62 abejas. Otra observación curiosa es el daltonismo parcial de estos últimos himenópteros.

Parece demostrado, en efecto, que el amarillo y el azul son los únicos colores que la abeja ve tales como son: el rojo lo ve negro y el verde lo ve azul o amarillo, según sea su intensidad.

Algo sobre insectos cantores del Japón

Las aves canoras se aprecian en todos los rincones del mundo, pues aparte de los grillos, sólo en el Japón el ruido, sonido o canto que producen algunos insectos ha adquirido importancia nacional. Es tan grande el interés de los japoneses por los pequeños cantores, que se compran y venden en los mercados públicos. Solamente en Tokio hay más de cincuenta individuos que viven con el negocio de los insectos cantores.

En diferentes lugares se celebran mercados nocturnos que tienen un encanto pintoresco.

En los grandes almacenes, en pequeños tenduchos, en las baquetas de vendedores ambulantes se exhibe gran variedad de jaulas para guardar aquellos bichitos; cajitas de alambre, de marfil, de bambú de multitud de formas y colores: unas, imitando lámparas; otras, embarcaciones, cabañas, cajas, glorietas.

Las más comunes son las de bambú, algunas exquisitamente trabajadas.

El grillo es el primer cantante de primavera.

Después, ya en el verano aparecen las cigarras; algunas especies alcanzan un tamaño de cinco y seis centímetros de largo. El canto de este insecto, que dura hasta el otoño es fuerte, estridente. Se celebra la «Fiesta de los Insectos Cantores».

En esta época del año es obligatorio abrir todas las jaulas que contienen insectos y dejarlos en libertad, libertad que sólo dura unas semanas, a veces días únicamente.

El europeo que entre en una tienda de jaulas para insectos en el imperio del Sol Naciente para procurarse una de las características de bambú, se verá abrumado a ofertas de otras más bonitas, más caprichosas, y le será difícil conseguir una de las vulgares.

El circo que data desde la fundación de Roma

Roma.—Con ocasión del aniversario de Roma, se han inaugurado en la capital de Italia los trabajos de excavación en el circo máximus.

Este circo, situado entre el monte Palatino y el Aventino, es una vasta construcción de más de 600 metros de longitud, por unos 200 de anchura. A juzgar por sus dimensiones, ornamentación y la importancia que tuvo en los juegos Olímpicos de la Roma antigua, puede considerarse como una de las construcciones más importantes del mundo entero.

Su origen es casi fabuloso, y se pierde en la bruma de la tradición. Los unos fijan su construcción en el reinado de Tarquino el Soberbio, pero otros la determinan en una época más remota, y aducen el hecho de que Rómulo el que instituyó los juegos romanos, y que, con ocasión de estos juegos olímpicos de la Roma antigua, ocurrió el

famoso rapto de las sabinas.

De todos modos, y cualquiera que sea la fecha de su primitiva construcción, el hecho cierto es que este famoso circo fue agrandado y embellecido en el transcurso de los siglos, tanto durante la república, como bajo los emperadores Augusto, Claudio, Tito, Dominiciano, Trajano, Caracalla y Constantino.

Durante la época del emperador Carinus, en el año 283 de nuestra era, se celebraron en el circo máximus los juegos más suntuosos que han sido jamás organizados por los hombres, hasta el punto de que entonces el circo fue transformado en un extenso bosque artificial, en que fueron arrojadas, y luego cazadas centenares de bestias feroces.

El circo máximus podía contener un mínimum de 250.000 personas, pero algunas elevan esta cifra a la extraordinaria de 350.000.

La Enseñanza de la Historia

El gran Bossuet, ese genio sublime que, en frase de Aparisi y Guijarro, parecía haber asistido a los consejos del Eterno, según era el lenguaje divino que hablaba, compendió la verdadera y más grandiosa Filosofía de la Historia en la sucesión de la religión y del gobierno político de los pueblos que llama él los dos polos sobre que giran los hechos de la historia.

La Religión... he ahí la condición *sine qua non*, la clave indispensable para explicar los sucesos de la historia. Prescindir de la religión para explicar esos sucesos es lo mismo que prescindir del sol para explicar los fenómenos de la vida, que despojarse de la razón para raciocinar. La religión ha sido siempre el sol luminoso del mundo de la historia.

La sucesión de los imperios... he ahí la confirmación solemne y literal de la siguiente sentencia de San Pablo: todo se apoya en Cristo: *omnia in ipso constant*. Ella nos pone de manifiesto las causas de la grandeza y la ruina de los pueblos, y en ella resplandece, como en todos los grandiosos espectáculos de la naturaleza, la acción providencial de Dios.

La Filosofía de la Historia no puede ser atea, ni fatalista ni indiferente en materia de religión. No puede negar a Dios sin suicidarse y sin ponerse en abierta contradicción, no ya tan sólo con los sublimes principios metafísicos, sino también con las más elementales enseñanzas del sentido común. No puede invocar el progreso necesario que no hay necesidad donde el agente es libre.

Filósofos, sociólogos, estadistas, respondedme: ¿podéis prescindir de la religión para explicar el orden social, cimiento roquero del verdadero progreso?

¿Podéis negarme que las monstruosas abyecciones de los tiempos que precedieron a la venida de Cristo eran una consecuencia natural y necesaria de las ideas religiosas que entonces dominaban? Negadme, si podéis, que la verdad evangélica salvó al mundo de esa abyección, conforme a la predicción de la Verdad misma, Cristo Jesús: «Conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres» (San Juan, VIII, 32).

La verdadera causa de las abominables abyecciones del paganismo hay que buscarla en el panteísmo, que, como dice muy bien Augusto Nicolás, abrió la puerta a la idolatría de la naturaleza, y por consecuencia obligaba a la idolatría del alma humana y de las pasiones que de ella se enseñorean. Decidme: ¿qué es de la sociedad donde las pasiones son deificadas?

Pero hay más. Como toda acción tiende a algún fin, perdida la noción del verdadero Dios, que es el fin absolutamente último del individuo y de la sociedad, el individuo y la sociedad se constituyen en fines absolutamente últimos. De ahí nació en el paganismo la prepotencia del poderoso y la opresión del débil. ¿Qué era en el paganismo de la mujer, del niño y del esclavo? ¿Qué del individuo respecto a la sociedad?

Pero he aquí que suena en el inmenso cuadrante de los tiempos la hora sublime de la regeneración. Cristo sube a la Cruz para abarcar al mundo, y su doctrina, que era para los judíos escándalo, para los gentiles locura, triunfa de las ideas, de las pasiones, de los prejuicios, dándose el espectáculo, único en la historia de los pueblos, de que el mundo entero se postre de rodillas ante el altar de un judío crucificado.

El implantó en el mundo el reinado de la justicia y la caridad, principios básicos del verda-

dero orden social, y con el rasero nivelador de sus máximas salvadoras, igualó a las sociedades, como quiera que todos somos iguales en nuestro origen, en nuestro medio de salvación y en nuestro fin, todos somos hermanos en la gran familia humana, hijos del mismo Padre que está en los cielos, que no tiene acepción de personas, según la hermosa doctrina del Apóstol de las gentes (Rom., II, 11).

La mujer fue ennoblecida, entronizándose como reina del hogar, ella que era, según la hermosa frase de un poeta, «fiera en los bosques de Germania adusta, esclava en Asia y meretriz en Roma»; el hombre fue reintegrado en su antigua dignidad, se le rompieron las argollas del esclavo y brilló sobre su frente, con toda su pureza, la aureola de rey de la creación.

¿QUEM TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su lacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: «He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Agradecimiento

Doy gracias a la Virgen de los Angeles por la pronta curación de un ojo.

Ricardo Granados S.

Oreamuno, Marzo, 5 de 1929.

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio

Ultimos estilos

PRECIOS MODICOS

CASIMIRES INGLESSES

Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Y cuando se hizo la noche de la invasión de los bárbaros, ¿quién salvó los restos de las antiguas culturas? El arte antiguo estuvo largo tiempo recogido a la luz de las lámparas medioevales, según la hermosa frase de un ilustre escritor nicaragüense, el Pbro. Dr. Remigio Casco. ¿Quién civilizó a los bárbaros, dulcificando sus costumbres bravías? ¿Quién salvó a la Italia del yugo longobardo, llamado por Voltaire (*Essai sur les meurs*, t. I, cap. 29) duro y horrible, sino el Papa Gregorio el Grande? ¡Honor eterno al glorioso Pontificado de la Edad Media!

La idea cristiana purificó las escuelas, ennoblecó el pensamiento, inflamó los más nobles sacrificios, llevó a cabo las mayores hazañas; y si salvó a la Europa del hacna de los bárbaros, salvóla asimismo del alfanje musulmán.

Y si pasamos a los tiempos modernos, negadme, si podéis que la causa eficiente principal, remota o próxima, de los acontecimientos históricos ha sido siempre algún hecho religioso. Si os atrevéis, negadme que «la verdadera causa de los males presentes es la apostasía social del Cristianismo comenzada con el racionalismo virtual de la Reforma y terminada con el ateísmo efectivo de la Revolución». Si os atrevéis negadme la veracidad histórica de la axiomática sentencia del inmortal Donoso, que la toma de Proudhón: «En toda cuestión económica se agita siempre una cuestión social y en toda cuestión social palpita siempre un problema religioso».

Filósofos que vivís la vida de de la idea: decidme si no es cierto que la región no es sólo el sol luminoso del mundo de la historia, sino el alma de la misma, pues como dice muy bien el P.

Casco, «el deseo, febril de transformarse y elevarse hasta Dios es el principio de los esfuerzos gigantescos que caracterizan en la historia el progreso de los pueblos. Y la historia de la civilización, con sus triunfos y derrotas, con sus alegrías y dolores, bien puede compendiarse en este *delirio de ascensión al infinito*». Muy bien sabéis que la religión no es otra cosa que la relación entre Dios y la criatura.

Pedagogos de las inteligencias: que la historia sea realmente la maestra de la vida, como dijo Cicerón, que sea la fiel exposición de la verdad, que así como los cielos cantan la gloria del Señor y el firmamento anuncia las obras de sus manos, así también la historia sea como lo es en realidad la manifestación de Dios y de sus atributos: *manifestatio Dei eiusque attributorum*.

Maravillosos son la sabiduría y el poder de Dios manifestados en el concierto armonioso de los mundos, pero más maravilloso es el concierto admirable de la historia; que si en el mundo físico gobierna por leyes necesarias, no así en el mundo de la historia, que no conoce leyes: Dios armoniza con sabiduría verdaderamente infinita su providencia divina con la humana libertad.

Si se estudia la historia con criterio realmente filosófico, veremos impresa en ella la mano del Altísimo como vemosla estampada en los astros rutilantes que surcan el espacio, y las abruptas montañas que se extienden en cerrados escuadrones, y las tormentas que se alzan en los mares. ¡Cuán admirable sois, Señor, en vuestras obras!

Entonces sí que se comprende cómo la enseñanza laica de la historia, especialmente, es la más absurda y necia de las aberraciones.

Caballero Teutónico

De «Don Bosco».

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

PIANOS ALEMANES DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construídos expresamente para el clima tropical

MARCAS:

“KRAUSS” y “BOGS & VOIGT”

con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José • Costa Rica

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

¿Qué velocidad tiene el vuelo de las aves?

Se sabe hace tiempos que las aves de paso, en sus viajes de emigración, recorren distancias enormes, y un naturalista, H. Gatke, estudió su vuelo en la isla de Heligoland, en el mar del Norte, y sabe, en consecuencia, que esas aves, volando a grandísimas alturas, según él, a diez y once mil metros, atravesando un aire que ofrece muy poca resistencia alcanzan velocidades tan fabulosas como trescientos veinte kilómetros por hora.

Los ánades y gansos dejan atrás a los trenes más rápidos, pues llegan a volar con velocidades de ciento treinta kilómetros por hora. Los tordos y los cuervos vuelan más que corren los mejores caballos de carrera, pues llegan a volar setenta y dos kilómetros por hora, y los más lentos, cuarenta y ocho.

Ningún hombre de carrera puede alcanzar la velocidad de las aves corrientes que no nos llaman la atención por la velocidad de su vuelo, que varía entre 16 y 45 kilómetros por hora.

Hugo Gladstone cronometró el vuelo de las aves europeas tordo, cuclillo y malvis, y encontró ser de 32 kilómetros por hora como máximo.

Algunos otros pájaros, entre ellos la veatilla, tienen vuelo más rápido.

Igualmente ha sido medido el vuelo de aves como el cuervo, la garza, los gavilanes y otras especies europeas, cuyas velocidades oscilan entre 32 y 45 kilómetros por hora.

El coronel Meinertzhagen, de

la Real Aviación Inglesa, en Mesopotamia, persiguió con su avión a una especie de buitre, que tiene fama de volar mucho. El avión le alcanzó y voló a su lado a la velocidad de 177 kilómetros por hora, y a poco el buitre quedó rezagado.

Un vencejo describió un círculo alrededor del aeroplano con suma facilidad cuando éste volaba a 110 kilómetros por hora, por lo que era de suponer que el ave volase a 160.

Sólo una vez se ha observado una bandada de pájaros volar a más de 3000 metros de altura, y esto fue en Francia, sobre el frente de batalla, donde el estampido del cañón les hizo, sin duda, remontarse tan alto.

De las experiencias realizadas resulta que golondrinas y vencejos son las aves de vuelo más rápido, pues pueden volar como máximo 320 kilómetros por hora. Del mismo modo se ha llegado a saber que el petirrojo vuela a 48, la paloma doméstica a 54 y el cuervo a 55.

En Amberes se hizo una curiosa prueba. Se agarró una golondrina en la ciudad belga, se la llevó a Copiegnie, en Francia, a 273 kilómetros una ciudad de otra. Se dió suelta a la ave y una hora y siete minutos después entraba en su nido. Al mismo tiempo que la golondrina, se soltaron tres palomas mensajeras llegando la primera tres horas después que la golondrina. En general las palomas vuelan más rápidamente que ésta que voló de Compiegne a Amberes

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Sofismas anticatólicos vistos con microscopio

Algunos dicen que un río debe pasarse en barca, y otros que a nado. Cuando llega el momento de pasarlo, los que dicen que debe pasarse en barca lo pasan en barca; y los que dicen que debe pasarse a nado lo pasan en barca. ¿Quién tendrá razón?

Los católicos dicen que su religión es verdadera, los espíritus fuertes que es falsa. En el momento de la muerte los católicos piden sacramentos y hacen profesión de su fe; los espíritus fuertes piden sacramentos y abjuran de su filosofía. ¿Quién tendrá razón?

LABORATORIO CLINICO — DE ANALISIS MEDICOS —

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo Químico Farmacéutico

Contiguo a la Clínica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

Filosofía Barata

Son los problemas vulgares de la vida cotidiana, los que más de cerca hieren a los cuerpos y a las almas, por lo mismo que son de hoy, del pasado y del mañana; pero tengo para mí, sin ser petulancia vana, que un poco de educación mil problemas acabara; por ejemplo: el otro día, un cobrador de la Habana, complaciente le decía a un viajero tarambana: para cobrar a «usted» un medio un peso de a dos me larga, si de esa guisa entran doce, a darme tamaño lata ni el Banco de Nueva York este problema desata... ¿razón tenía de sobra el de la gorrita parda; ¿por qué al pago del tranvía no llevar moneda francesa?... problemas de educación, con ella todo se alcanza.

B. Anton, C. M.

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken Schunkenwurst

Junger Spinat Pfifferlinge

Sauerkraut

Fraukfurter Würstcheu

Aguita de Oro-Pujol Hnos. Teléfono 193

Escuelita del Sagrado Corazón de Jesús

(PARROQUIA DE LA SOLEDAD)

PARA KINDERGARTEN, PRIMERO Y SEGUNDO GRADO

Para la matrícula de 10 a 11 y de 2 a 3 en el Salón de Catecismo.

Instrucción conforme a los Programas Oficiales. Educación moral y religiosa conforme a las doctrinas de la Iglesia Católica.

Horas de clase: de 8 a 10 y de 12 a 2.

Pensión mensual adelantada: \$5.00

Para más informes dirigirse a la Directora, Srta. Elvira Guaríha Vieto.

FLORES Y NIÑOS

Las flores embellecen la tierra, los niños son el dulce solaz del Criador.

Que grata impresión nos causa la contemplación de un jardín! Nuestra vista se recrea con la variedad y colorido de las lindas flores; nuestro olfato aspira con delicia el suave aroma que exhalan. Al contemplarlas, formando bellísimos grupos, unas erguidas tan llamativas que semejan reinas en sus ricos loseses, otras, modestamente inclinadas, queriendo ocultar entre las verdes hojas su gracia y su primor, nos hacen admirar el infinito poder de Dios que dotó la naturaleza de tantas bellezas, jamás creación humana hubiese sido tan perfecta. Esas plantas que producen tan rica variedad de flores que son nuestro recreo, necesitan para su crecimiento desarrollo y florecencia, el cuidado de un hábil jardinero. La mala yerba que a su lado crece hay que cortarla, la oruga que intenta devorar su tallo se busca y se destruye. Si el tiempo es seco, la tierra se humedece para que las raíces estén siempre frescas. Con estos cuidados el jardín prospera y hallaremos en él lindas flores.

Hay otras plantas más valiosas de inestimable valor, que sabiéndolas cultivar producirán bellísimas flores, formarán el jardín ideal en donde recreará su mirada el Divino Hacedor. Son los niños, los hermanitos del Niño Jesús, esas delicadas plantitas; deben ser muy atendidas desde su tierna infancia. «Madres cristianas! Vuestro hogar es el jardín, vosotras el jardinero; apartad de vuestros niños la mala yerba, o sea los malos amiguitos; buscad, buscad el roedor que intenta carcomer sus corazones: en las malas lecturas lo encontraréis; regad esas plantas para que no se marchiten, con vuestros sabios consejos, con vuestro ejemplo, rodeadlos con el ambiente de vuestras virtudes. Llevadlos al templo santo, enseñadlos a buscar en el Sagrario la fortaleza para combatir las pasiones. Si desde pequeños los enseñáis a amar a Dios y cumplir con los preceptos del Decálogo, del jardín de vuestro hogar recogeréis hermosísimas flores y orgullosas demostraréis que supisteis con mucho tino y constancia cultivar vuestras plantas.

X. X.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y fide. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, e. c., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de todo género. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, puigas, zancudos, moscas, alepatos, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz!

SOBERA Y MOLINA

Anuncie en este diario

Dios en la naturaleza

Yo creo en Dios y en una visión de Dios sobre otro mundo mejor.

Lo mayor, lo mejor, lo más perfecto que hay allá en lo increado es Dios.

No podéis dar un paso en el espacio y en el tiempo sin encontraros en todas partes presente y manifiesto a Dios.

En la aurora y en el ocaso, en el fragor de las tempestades y en la música de las brisas, en el mar encrespado por fosforescentes surcos, ¡oh Dios mío! la sensibilidad te adivina como *Criador*. En el inmenso río de los acontecimientos, en la variable escena de la Historia, en esta tragedia repetida de todos los siglos y en este continuo combate entre el bien y el mal, la intuición te

conoce como *Providencia*. En la ley moral, en la virtud, en la caridad, en el amor, en el misionero que desafía a los elementos para llevar a las almas la luz, en la Hermana de la Caridad que aparece en los campos de batalla, el corazón te ama, como *Bondad Suprema*.

En las artes, en los acordes de la lira, en las líneas de los monumentos, en el reverbero de la inspiración la fantasía te contempla como *Eterna Belleza*. Sobre los altares, bajo la bóveda de los templos, al través de las súplicas y las nubes de incienso la fe te adora. En la ciencia la razón te conoce y toda alma desea vivir y morir en tu inmenso seno,

Emilio Castelar

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

Rusia recoge y caza como animales salvajes a millares de niños sin padre y sin ley

El Consejo Ejecutivo de comisiones del pueblo en Moscú, ha nombrado unas patrullas del ejército rojo, para recoger los pueblos y veredas y aprisionar a las hordas hambrientas y criminales de niños sin padres y sin hogar, que vagan por toda la nación entregados al delito y a la inmoralidad más indecible.

En una sola ciudad de Moscú han sido aprisionados más de siete mil menores, que no llevan nombre ni apellido y en cuyas fisonomías, el abandono paterno y la carencia de la religión y el temor de Dios, ya han trazado la huella del criminal empedernido.

Muchos de estos niños, al ser aprisionados y cazados como fieras, se han dado la muerte.

Estos polluelos serán enviados en manadas a las provincias o pueblos para entregarlos a los campesinos, quienes deben hacerlos trabajar con el azote y el

látigo, como se hace con los grandes criminales.

Los asilos fundados por el Soviet, de nada sirvieron porque se convirtieron en lugares de la inmoralidad más repugnante.

A esta degradación lleva la supresión del nombre de Dios de los labios del niño. Por eso decía sabiamente el gran filósofo Leibnitz: «Los vicios o las virtudes de un pueblo, dependen de la enseñanza religiosa. Suprimid de la boca de los niños el nombre de Dios y tendréis para el mañana, una generación de ciudadanos depravados y asesinos.»

Pensión Bonilla

Se alquilan cuartos a personas de buenas costumbres.

Se venden almuerzos y comidas. Jueves y domingos servicio especial. Se atienden pasajeros de provincias.

Aseo, moralidad, economía, buen trato.

San José, 75 varas sur Casa Cural Merced.

Manuel Antonio Bonilla N.

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

Casa de habitación

Se vende una al costado Norte de la iglesia de San Francisco de Mata Redonda. Tiene 6 varas de frente por 50 de fondo. También puede alquilarse en \$50 mensuales a familia cuidadosa y de buenas costumbres. Entenderse en esta oficina.

Santorial

Viernes 8.—San Juan de Dios, Patrón del Hospital; santos Apolonio y Julián, mártires.

SAN JUAN DE DIOS, CONFESOR

Nació San Juan de Dios en la villa de Monte Mayor, en el reino de Portugal, de padres humildes y temerosos de Dios. Siendo de ocho años ejerció de pastor en Oropesa, cerca de Talavera de la Reina, y a los veintidós marchó a pelear a Fuenterrabía contra los franceses; pero habiendo experimentado notables fracasos, de que salió con vida por especial favor de la Virgen Santísima, de quien era devoto, volvió a su primer oficio. Cuatro años después pasó a Hungría a combatir contra los turcos. Visitó el sepulcro de Santiago; pasó a Andalucía y vivió algún tiempo en el hospital de Ayamonte, sirviendo a los pobres enfermos. Estando un día en el campo, se le apareció Dios en figura de niño con una granada, y empezando a conversar le dijo: «Juan de Dios, granada será tu cruz». Comprendiendo que el Señor le llamaba para Granada, allá fue sin dilación; luego lo puso en ejecución, padeciendo en ella muchos trabajos y persecuciones. Finalmente, con su gran caridad llegó a ser gran siervo de Dios, padre de los pobres y fundador de una religión tan útil en la Iglesia. Fue su dichoso tránsito el día 8 de marzo, año de 1550.

La televisión

La televisión consistirá en ver lo que existe a mayor o menor distancia, por ejemplo, en poder contemplar una sala con sus moradores..... Aún no hemos llegado a la realización de ese adelanto. Sin embargo no estamos lejos de él. Ya se hacen ensayos sobre la radiográfica difusión de escenas cinemáticas que cada uno podrá contemplar en el telón de su propia casa. Se anuncia que tres sociedades americanas, la General Electric Co., la Westinghouse Electric and Manufacturing Co., y la Pilot Electric Manufacturing Co. y una casa inglesa, la Compañía Baird ofrecen ya a los capitalistas, aparatos de televisión. En Estados Unidos funcionan ya varias oficinas difusoras de televisión cinemática.

Dentro de algunos años, en traje de dormir y desde la alcoba se podrá asistir a una representación teatral sin perder ni un gesto ni una nota musical.

Radiogramas

Viene de la primera pág.

Hoy se coloca en Verdun una placa conmemorativa

París, 7.—La Municipalidad de Verdun señaló para mañana la colocación de una placa conmemorativa en honor de la heroica acción militar que se desarrolló en este lugar.

Han ocurrido desavenencias entre algunos líderes revolucionarios mexicanos

Laredo, 7.—Las informaciones de esta mañana dicen que entre los elementos dirigentes del gran movimiento revolucionario mexicano, han estado ocurriendo desde ayer varias desavenencias que los más importantes tratan de subsanar. Como consecuencia de ello, se citan militares importantes que se han alejado de la actividad, de las armas. Estas noticias, sin embargo, no han sido confirmadas. Se sabe también que el General Topete ha logrado reforzar sus tropas y marcha sobre otras poblaciones.

Programa

del Concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central

- 1º. El Arrastre, Pasodoble Flamenco (estreno) Prat y Pina;
- 2º. La Muda de Porticci, Oberatura Auber.
- 3º. Frozen Bill, Rag. Pryor.
- 4º. La Bohemia, Selección de la Opera. Puccini.
- 5º. Alma Latina, Fox Trot. Esparza Oteo.

Viernes, 8 de Marzo de 1929.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Obsequio a los pobres

Con motivo de la fiesta de su onomástico, el Caballero Mariano don Juan de Dios Quirós obsequiará hoy a los pobres con un almuerzo en su casa de habitación. También distribuirá entre los mismos algunas prendas de vestir.

Tip. San José

Es terrible el invierno en Argentina

Buenos Aires, 7.—La Dirección de Navegación y Puertos se ha dirigido a sus dependencias instaladas en Paraná para que presten todo su apoyo a los madereros que vienen sufriendo los rigores del invierno y las crecidas enormes del Río Paraná. Igualmente se reforan los anclajes en los puertos flotantes instalados en el Paraná y sus afluentes.

Los denuestos de Francia e Inglaterra

Ginebra, 7.—El Delegado y Senador canadiense Dandurand, quien se puso en abierta lucha contra las minorías, estuvo refutado acremente por sus colegas Briand y Stresseman, quienes abordaron la urgencia de planear un nuevo derrotero para hacer efectivos los derechos de las minorías.

Un grave escándalo en las calles de Bombay

Bombay, 7.—Los huelgistas, amotinados frente a la Comisión, pidiendo apoyo para celebrar mañana una gran manifestación contra los patronos, y no habiendo obtenido, atacaron a la policía, resultando varios muertos y muchos heridos y contusos.

¿Qué ocurre en Honduras?

Washington, 7.—El Departamento de Estado recibió más detalles sobre las pequeñas escaramuzas ocurridas en las fronteras salvadoreñas por ciudadanos hondureños en hostil actitud contra el régimen constituido, describiendo como movimientos aislados las actividades revolucionarias de aquel país. De otra fuente, en los círculos diplomáticos se insiste en que la situación hondureña ante el Departamento de Estado está apareciendo enigmática.

A los señores Curas y Mayordomos

Habiendo en la Parroquia de Heredia dos imágenes de San Isidro, una grande y otra algo más pequeña, se vende una de ellas, cualquiera que sea. Valen \$ 350 y \$ 300, respectivamente.

OBSERVACIONES

Para administrar el Parasitoides Zúñiga para las lombrices

- 1º Examine la materia fecal llevando la muestra a un laboratorio.
- 2º Ya seguro de la presencia de lombrices, se procede al tratamiento.
- 3º El niño tomará su desayuno y almuerzo respectivamente para no tomar nada más durante ese día.
- 4º Agítese bien el frasco cada vez de usarlo.
- 5º El frasco tiene 6 cucharaditas, tres se toman por la noche y tres por la mañana, con una hora de intervalo cada cucharadita. El paciente debe estar a una alimentación líquida.

Botica TROPICAL y todas las Farmacias

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA